

Escala Crítica/Columna diaria

\* Adelantan cambio de siglas de PRD; nada decidido, afirman \*Reúne bajo un solo techo a ex aspirantes presidenciales \*

Quadri, portavoz que no quiere a Oaxaca, Chiapas y Guerrero

Víctor M. Sámano Labastida

LA HISTORIA se puede repetir como comedia, dicen algunos parafraseando al Carlos Marx del “18 Brumario”. El sábado fue formalizada una iniciativa que tiene antecedentes en lo sucedido en 1988 pero cuyos promotores buscan que no sea una comedia. Eso dicen. Militantes y ex militantes de diversos partidos, otros sin militancia previa, encabezados por dirigentes del PRD, realizaron la primera asamblea pública de “Futuro 21”, una coalición que podría convertirse en nuevo partido político. La reacción inmediata de sus críticos ha sido de descalificación; pesan los antecedentes de los promotores.

Estando cerrada la convocatoria del INE, los de “Futuro 21” se proponen participar con el registro de los solaztequistas...pero con un nuevo nombre; dirigentes del PRD niegan que esto sea una decisión.

Le comento que es una historia que parece repetirse, aunque en otro contexto: en 1988, una serie de personajes y partidos políticos se unieron en torno a la figura de Cuauhtémoc Cárdenas y la Corriente Democrática (un grupo disidente del PRI), para crear el Frente Democrático Nacional (FDN), coalición que en 1989 se transforma en el Partido de la Revolución Democrática... gracias al registro del Partido Mexicano Socialista (PMS), que a su vez fue heredero del registro del Partido Comunista Mexicano, del PSUM (Partido Socialista Unificado de México) y del PMT (Partido Mexicano de los Trabajadores). El núcleo fue la izquierda histórica.

Como entonces, la iniciativa “Futuro 21”, es variopinta pero con un objetivo común: hacer frente a Andrés Manuel López Obrador y lograr cargos de elección popular en el 2021. La coalición de 1988 era contra el partido de Estado, PRI, predominante desde 1929.

### LOS CHUCHOS Y COMPAÑÍA

EN LA PROPUESTA “Futuro 21” hay de todo. Ahí están, por ejemplo, los infaltables Jesús Ortega y Jesús Zambrano (Los Chuchos), líderes de la corriente Nueva Izquierda y que mantienen la hegemonía en el PRD desde hace más de tres lustros; también participa Silvano

## Futuro 21, ¿un proyecto contra AMLO?; una visión de corto plazo, su obstáculo

Escrito por Editor

Lunes, 26 de Agosto de 2019 11:05 -

---

Aureoles, de la corriente Foro Nuevo Sol quien pretendió ser candidato a la Presidencia en 2018 con un Frente Amplio, pero fue desplazado por el panista Ricardo Anaya.

¿Se trasladarán a la nueva organización los choques de las tribus solaztequistas? Porque también estarán la ADN (Alternativa Democrática Nacional) de Héctor Bautista, y la Corriente Progresista de Miguel Mancera (quien no milita en el PRD, pero pudo construir un grupo al interior). El PRD no desaparece, insisten.

Esas tensiones, me asegura uno de los promotores de la nueva coalición, serán atenuadas por la presencia de líderes y grupos externos. ¿Cómo cuáles?

Hasta hace unos meses resultaba poco probable que se mezclaran con el perredismo personajes que ahora estuvieron en la asamblea sabatina: como por ejemplo José Narro Robles y Beatriz Pagés, quienes recientemente renunciaron al PRI en rechazo al proceso que impondría a Alejandro Moreno en la dirigencia; Rubén Aguilar (ex vocero de Vicente Fox) y Demetrio Sodi, del PAN; Cecilia Soto del Partido del Trabajo, así como Gabriel Quadri y Purificación Carpinteiro del Panal.

### SOÑANDO CON EL ADVERSARIO

SIN EMBARGO, existe un hilo conductor, si observamos las declaraciones de estos personajes y también la presencia de Fernando Belaunzarán, Ruth Zavaleta, y otros más que se sumarán, así como la intención confesa de hacer alianzas con Movimiento Ciudadano, e inclusive con Felipe Calderón y Margarita Zavala: su oposición a López Obrador.

¿Buscarán incorporar a Gustavo de Hoyos y a un sector de Coparmex? Sin duda, ya que estos anunciaron un plan denominado “Alternativa por México”, que la revista Proceso refirió como un proyecto de la “derecha empresarial” para hacerle contrapeso a AMLO y su Cuarta Transformación.

En el sitio virtual de SDP (Sendero del Peje), Mar Morales escribió: “Futuro 21 es lo mismo que “Por México al frente”, solo cambian algunos personajes; pero la consigna sigue siendo: contrarrestar el arrastre y la popularidad que goza el presidente (AMLO)” (24 de junio, 2019)

Resulta normal en la política que la formación de alianzas, ya sea en la disputa por el poder o en la propuesta de un nuevo modelo. El mismo PRI, que durante casi un siglo acaparó el poder federal busca recomponer su organización y sus coaliciones (su tradicional aliado PVEM está temporalmente con Morena). Hay quienes adelantan que el “nuevo PRD” tratará de llegar a acuerdos con el tricolor; difícil si consideramos que precisamente a Futuro 21 se sumaron los críticos de Moreno Cárdenas (Alito), y que buscan sumar a Ivonne Ortega, otra renunciante ex priista.

Aunque el PAN tiene como antecedente su alianza con el PRD en las comicios del 2018 con “Por México al Frente” –que postuló Anaya Cortés-, en el trayecto sufrieron rupturas y los

## Futuro 21, ¿un proyecto contra AMLO?; una visión de corto plazo, su obstáculo

Escrito por Editor

Lunes, 26 de Agosto de 2019 11:05 -

---

resultados provocaron críticas internas.

En la iniciativa de lo que varios medios presentaron como un nuevo partido se encontrarán varios ex aspirantes a la Presidencia: Cecilia Soto, José Narro, Silvano Aureoles, Miguel Mancera, Gabriel Quadri y, posiblemente, Ivonne Ortega y hasta Margarita Zavala. Los veremos en las boletas en 2021, seguramente.

### AL MARGEN

GABRIEL Quadri, fracasado candidato del PANAL, afirmó en junio pasado que “si México no tuviera que cargar con Guerrero, Oaxaca y Chiapas, sería un país de desarrollo medio y potencia emergente”. No sólo fue ofensivo sino desinformado y torpe. ¿Llevará esa misma mentalidad a Futuro 21?, ¿se disculparán sus nuevos aliados? (vmsamano@hotmail.com)